

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 10 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción, Mayor, 24.—Administración, Mayor, 46.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fixke, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalem-Strasse, 48 49.—La correspondencia al Administrador

LAS NEGOCIACIONES

El tema de actualidad es hoy sin duda las próximas negociaciones con Francia en que han de terminarse las interminables negociaciones franco-alemanas, é inmediatamente, según todos los indicios, darán principio los "pourparlers" entre los gabinetes de París y Madrid.

Por la prensa francesa circulan estos días numerosas versiones, acerca de las exigencias que piensan formular nuestros vecinos; los diarios españoles, por su parte, reproducen y comentan estas versiones, aventurando hipótesis y haciendo conjeturas que, á decir verdad no están en muchos casos de acuerdo con la discreción que tan intrincadas cuestiones diplomáticas requieren.

Lo prudente en los momentos actuales sería, á nuestro juicio, abstenerse de opinar en asuntos que, digase lo que se digere, se desconocen en absoluto, y no remedar la actitud de esa prensa francesa cuya legendaria indiscreción ha estado más de una vez á punto de crear serios conflictos á su patria.

La opinión pública española, deprimida hace algunos meses por efecto de las insensatas predicaciones de ciertos elementos perturbadores, ha reaccionado virilmente y se dispone á prestar la incalculable fuerza de su adhesión al gabinete, alentándole á mantener con energía los derechos de España ante la punible codicia de nuestros vecinos.

Estimular esa corriente de la opinión fortificando la autoridad del Gobierno ante el Extranjero y prescindir de peligrosas fantasías, es en estos momentos el deber que el patriotismo impone á la prensa española, deber ineludible ante el cual toda pasión política debe posponerse.

Choque de trenes

Madrid 28-9 m.

Comunicación de León que en la estación de la Granja de San Vicente el tren número 449 rebasó la estación ferroviaria chocando dentro del túnel 14 en el kilómetro 241 con el tren rápido número 406, destrozándose ambos.

Resultó muerto el fogonero Chamorro, herido el conductor Clavo y

contusos y moquinosos el fogonero Martínez. Los viajeros no sufrieron percance alguno.

El material ha sufrido grandes destrozos.

PERFILES CÓMICOS

SENSIBLERIAS

En Jerez, según noticias que en los periódicos veo, se declararon en huelga más de cuatro mil braceros y á consecuencia del paro, grupos de seres hambrientos recorren calles y plazas en aquel hermoso pueblo y como teme que ocurran desórdenes el Gobierno, ha adoptado precauciones y ha mandado un regimiento.

Cuando en la prensa diaria tan graves noticias leo, acuden á mi memoria los relatos extranjeros que á los andaluces pintan alegres como su cielo sin una pena en el alma sin un dolor en el cuerpo, siempre en los labios la copla, siempre de zambra y jaleo.

Alegres!... Sí, que lo digan esos pobres jornaleros que en Jerez cruzan las calles haraposos y famélicos.

Las incabables luchas entre patronos y obreros, la miseria que se extiende por aquel hermoso suelo, llevaron tristeza y llanto á los hogares del pueblo; y las fiestas andaluzas, mezcla de baile y concierto, en las que el vino sorría, y vibraba el sentimiento en una copla gitana dicha por labios de fuego, cesaron al extinguirse de la guitarra a los ecos...

Más he notado, lectores, que me puse un poco lierno y que me van resultando sentimentales mis versos; y como lo convenido en los Perfiles no es esto, hago aquí punto, rogándoos que me guarden el secreto. ¿Yo sensible? ¡Antes el morbo! ¡No más me faltaba eso!

Cualquiera,

Cartagena 28-10 111.

Electorenerías

Un articulista compara hoy en "La Tierra" á García Vaso con Lerroux. ¡Chungueo nó; D. Nuez!

¿Ha visto usted la lista de candidatos á concejales bloquistas?

Si. ¿Y qué dice usted? ¡Que, que hábrá de apéllido!

Los bloquistas imitan en todo á los conservadores.

¿Qué estos hacen una candidatura de altura y ponen á D. Joaquín Zapata?

Pues ellos, tiran de kilómetro, miden á sus partidarios é incluyen en su candidatura un pedazo de D. José Gómez Quiles.

¡Y vaya altura!

A todos los candidatos bloquistas le pone "La Tierra," un Don, como una casa.

Excepto á los dos obreros. ¿Porqué esa distinción entre los humildes?

...El omnia vanitas

"La Tierra" todo lo oye decir. Se lo hemos oído decir al Conde. Se lo hemos oído decir á Canalejas. Se lo hemos oído decir al Municipio. ¡Pues, cóntestelo al Municipio!

P. Castaño está inconsolable. Un año bombeando á Vaso, para ser Concejal.

Un año, privado de hablar mal de Vaso, como hacia antes.

Y ahora, que ha llegado la hora de recoger el fruto de su desinteresado trabajo, le dan el fruto de actualidad. ¡La castaña!

La candidatura bloquista ofrece una novedad.

Y van á pedir patente de invención. Publica el nombre de los candidatos.

Y otra relación de los que están de reserva.

Que son los más rezagados en el bloque.

¡El pelotón de torpes!

Para disimular dicen que esos revisionistas son, por sí van al copo. ¡Temerarios!

Hemos leído un vale que los bloquistas dan para comprar votos.

Está redactado por García Vaso.

Y dice: "El elector Fulano de Tal y Cual devengará una peseta y un chorizo, por su honrado voto."

J. G. V.

Y cuando el elector pregunta que cuando hará efectiva aquella promesa de pago, le dicen que el mismo día que "La Levantina" haga efectiva la seguridad de no cobrar que tiene en cartera.

Puesto que ambos documentos tienen igual firma.

Y por tanto el mismo valor moral y material.

"La Tierra" dice que las elecciones van á ser sonadas.

¿Se irán á constipar los bloquistas?

Sigue imperando el enano de la venta.

No hay escribidor terráqueo, que no anuncie una hecatombe para el día 12, si el triunfo no es de ellos.

Y dicen que van á hacer esto, lo otro y lo de más allá.

Y que va á correr lo sangre.

¿Otra vez? ¡Neroncetes!

Un elector.

Desgraciado suceso

Madrid 28 9 m.

Telegramas recibidos de Castellón comunican noticias de un desgraciado suceso.

Durante las carreras de caballos, uno de estos se desbocó, atropellando á varios de los espectadores.

Don Joaquín Vives, resultó muerto, y don Juan Bautista Blanca, tan gravemente herido que se teme muera también.

En el acto se suspendió la fiesta, causando la desgracia honda y penosa impresión en el público.

De Sociedad

Nuestro distinguido amigo el capitán de caballería don Hernán Avila, ayudante que fue del malogrado general Ordóñez, ha sido nombrado ayudante de campo del general Arizón.

—Acompañado de su bellísima esposa la distinguida cartagenera doña

Luisa Vicente, ha salido en el correo de hoy para Valencia, el reputado medico Sr. Vicente.

Les deseamos á los viajeros un feliz viaje.

—Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que sufre el ilustrado doctor en Medicina don Joaquín Sancho del Río.

—Ha salido para Mallorca en comisión de un servicio judicial nuestro apreciable amigo el capitán de infantería de Marina don Carlos Rodríguez.

Le deseamos un buen viaje y feliz regreso.

—En breve saldrá para la Corte con objeto de tomar parte en las oposiciones pedagógicas, el ilustrado profesor de estas Escuelas Graduas nuestro amigo don Antonio Puig Campillo.

—Nuestro querido amigo y paisano el distinguido medico D. Juan Solé, ha trasladado su consulta á la casa número 19 y 21, de la calle de la Marina Española.

A los lectores

En el Circulo liberal de Cartagena situado en la calle de la Marina Española por acuerdo de su Junta directiva ha quedado establecido un centro electoral con objeto de facilitar cuantos datos y antecedentes necesitan conocer los electores liberales para votar en las próximas elecciones de concejales.

TEATRALERIAS

EN EL CIRCO

La natural indiscreción del peripetista obra en mi sus naturales efectos y me lleva á revelar un secreto, ¡Saben los lectores porqué actúa la compañía de Gorgé en el Teatro Circo y porqué después habrá otras compañías en ese teatro y en el Principal durante toda la temporada de invierno? ¿Por qué eso ha sucedido siempre? ¡Quién!

Porque lo ha trabajado Garcia Vaso.

Y en su poder están las cartas que justifican el interés... y el capital que se ha tomado, por hacernos llevaderas las noches invernales.

¡Eso es cumplir como buen Diputado!

Eso de las compañías es tan cierto como lo que nos cuenta hoy "La Tierra", respecto á los exámenes de fogoneros de la Armada.

Muchos creían, que siempre, cuando han hecho falta Fogoneros, se hacía una convocatoria, se examinaba aquí, como en las otras capitales de Apostaderos y listo.

Pues no señor. Cuando mandaba el Cacique, los exámenes se harían en Murcia, en Caravaca ó en Cieza.

Aquí nunca. Pero desde que Garcia Vaso es poder ha cambiado todo.

Y gracias, á él se ha conseguido que cuando falten Fogoneros, se haga una convocatoria y se examine aquí, en Cadiz y en Ferrol.

Y para el que lo dude tiene la consabida carta.

¡Vaya un tío!

Hecha esa aclaración, hablaré de El héroe vencido ó el Soldado de chocolate, opereta estrenada anoche con éxito y que era conocida aquí con el título de "El Diputado honrado". vamos tomando chocolate.

La obra es para vista una vez; entretiene, la galería disfruta, pero no merecía la pena de ser traducida, pues no dará ni con mucho el juego que "La Viuda alegre", "La Princesa del dólar", ó "El Conde de Luxemburgo". Pasa en esta obra como con la del Bloque: vista una vez no hay quien aguante el segundo golpe: ¿Comprenden ustedes á D. Apoli, repitiéndose en la Alcaldía? ¿Sufrían otra exhibición de los presupuestos de Bonmati, con otra supresión de consumos? ¿Les agradaría oír otra vez los discursos elocuentemente silenciosos de Vaso en el Congreso ó Piñero en el Ayuntamiento? ¿No? Pues igual sucede con "El Soldado de Chocolate", como obra.

Y conste que hay una diferencia enorme entre los intérpretes de esta y los de aque la obra bloqui-vasista. Los actores del guño de las Puertas de Murcia eran empacadamente malos; los del Teatro Circo son muy buenos y por eso el público premió con aplausos su buena labor.

La Sra. G. de Villasante, Gorgé (Ramona) y Srta. Vizcaino estuvieron muy bien y fueron justamente aplaudidas teniendo que repetir la primera

cido por Juan de Casadan, quien por su decisión, su ferviente entusiasmo y sus riquezas, era considerado como el jefe supremo de la gente morisca de aquel pueblo.

Años hacía que las autoridades valencianas vigilaban de cerca á los moriscos, pero aunque se empataban en sorprender el hilo de su tenaz conspiración eran de tal naturaleza las precauciones que tomaban éstas, que veían burladas con frecuencia, quebrándose en sus manos el hilo misterioso cuando á fuerza de celo lo apacataban.

Llegó el momento, sin embargo, en que de las sospechas se había llegado á la certeza; y no ya las autoridades solamente, todo el mundo abrigaba los temores de un inminente cataclismo. Sobre aquella región privilegiada, sobre aquel suelo hermoso, vivíase con el miedo del que habitaba en el cráter de un volcán cuya ignición esperaba fallidamente.

A petición de las autoridades y cediendo al clamor de los aristócratas viejos, mandó el duque de Lerma algunos tercios veteranos; mas, ¿qué podrían hacer ocho ó diez mil soldados, si las milicias de pais para contrarrestar á los fanatizados moros, tan ávidos de independencia, y conquistada libertad, cuando en el seno del reino de Valencia pasaban de doscientos mil y eran osados y valientes?

Por otra parte, de nada servían pues, las rudas

libertad á su sirviente, y éste se complacía en repetir sus entrevistas con los caudillos mahometanos, que le consideraban mucho, por lo cual le iniciaron en todos los secretos de su plan.

Luis Segado, adormecido en sus placeres, apenas reparaba en la preocupación del siervo de su padre; y cuando alguna vez ésta llegaba á presentarse de una manera clara ante sus ojos haciéndole temer por la salud del joven, é intentaba indagar la causa de su duelo, contestaba el morisco:

—¡Ah...! mi buen amo; el recuerdo de Zara, que me entristece el alma, acabará con mi existencia. Yo no puedo sufrir su desamor...

—¡Mentecato!—le replicaba el joven caballero; —ama como yo, y ni esa ingrata Zara, ni ninguna mujer, alcanzarán á preocuparte. Tú eres un guapo mozo y aquí hay moriscas muy bonitas. Diviértete con ellas y olvidarás todas tus penas.

Un movimiento negativo de su hermosísima cabeza, mostraba la protesta del esclavo á las excitaciones de su amo, y éste compadecido se decía:

—¡Qué lástima de chico! estos entecos vástagos de linajes ilustres que han cedido corona, scaban por embrutecer bajo el pesado yugo de la esclavitud. ¡Ni aun puedo hacer un hombre de él!

¿Qué entendería Segado por un hombre?

tar al joven acertó á comprender el gran partido que podría conseguirse de aquella feliz naturaleza, dotada de un valor heróico y de una serenidad á toda prueba; se dió bien pronto el parabién de tan inapreciable adquisición.

Las noticias que tuvo por boca de Narváez, de la parte que éste tomó en el conato de rebelión de los esclavos de las Casas Reales de Cartagena, sin más elementos que su talento y su valor, le dieron la medida de lo que de él podía esperarse.

Llegó pues el momento de proponerle una entrevista con su yerno, el bravo Tunji, que el joven aceptó gozoso.

En tanto Luis Segado vivía en la más completa libertad, y sin cuidarse para nada de las lecciones de sus profesores, disfrutaba de sus acciones y bien provisto de dinero gozaba de la vida á su placer.

Algunas noches el joven estudiante no volvía á su posada á recogerse, y en distintas ocasiones solía asociarse á sus amigos para pasar una semana en algún encantado pueblito, de la antigua hueta, en la agradable compañía de bellas é encantadoras cortesanas. Tan procazes licencias toleraban las costumbres, sobre todo, tratándose de hidalgos.

En tales ocasiones el joven estudiante dejaba en